

Ín advierte fuerte desigualdad torial en materia laboral entre que y el interior.

Pozo Sanhueza
 jpozo@estrellaiquique.cl

gún el primer boleto de "Tarapacá en datos", elaborado por elaboratorio de Estu- gionales (LER), ini- impulsada por la sidad Arturo Prat, aasi y la Pontificia sidad Católica, a el Centro UC, Tara- gistró distintas bre- oriales.

se sentido, el análisis enció que Iquique una tasa de ocupación 56,7%, superior a amarugal, que lle- 8%. En cuanto a in- idad laboral, la re- entó un 33,2% de o de empleo, con cias significativas provincias.

tras en Iquique la anzó un 31,9% en- ector, en la provin- Tamarugal estos os fueron de 49,7%, ido condiciones la- más precarias en urales.

otro lado, los anter- es, provenientes del Longitudinal de

Tarapacá 2024 mostraron que, a nivel regional, hubo una tasa de participación laboral de 58,9%, donde en Iquique estas cifras fueron de 60,3%, mientras que Colchane presentó el menor registro, con un 45%.

"Conocer, por ejemplo, que la comuna de Camiña presenta una de las tasas de ocupación más altas de la región, pero que al mismo tiempo una alta proporción del empleo es informal, es clave para comprender los desafíos específicos que enfrentan nuestros territorios", des- tacó la directora del Laboratorio de Estudios Regio- nales de Tarapacá, Gabrie- la Alfaro.

Añadió que este boletín "nos da herramientas pa- ra tener un mayor conocimiento del mercado laboral y para que las autoridades o quienes están en posición de decidir, en base a datos concretos, pue- den adoptar medidas que fomenten el crecimiento del mercado laboral regional".

Sergio González, aca-



ZONAS RURALES DE TARAPACÁ PRESENTAN CASI 50% DE INFORMALIDAD LABORAL

démico de la Facultad de Ciencias Empresariales de la Universidad Arturo Prat, sostuvo que la expli- cación de los altos niveles de informalidad se en-

contra, en gran medida, en la estructura productiva de la provincia.

"En general, los terri- torios conformados ma- yoritariamente por comunas rurales presentan ma- yores tasas de informalidad que aquellos con un carácter predominante-

mente urbano", mencio- nó.

En el caso de la provin- cia del Tamarugal, Gonzá- lez explicó que "sus cinco comunas están clasifica- das como rurales y su ac- tividad económica se con- centra principalmente en emprendimientos vincu- lados a la agricultura, así como en otros clústeres asociados al dinamismo que genera una festividad religiosa y popular de alto impacto, como la Fiesta

de La Tirana".

COMERCIO

Respecto a esto último,

desde el boletín "Tarapacá en datos" señalaron que el comercio se con- sidera como la principal ac- tividad económica regional, concentrando el 22,1% del empleo.

Le siguen los sectores de enseñanza (9,5%), mi- nería (8,6%) y construc- ción (8,3%), con variacio- nes relevantes según pro-

vincia y comuna.

Finalmente, el análisis comunal da cuenta de es-pecializaciones producti-vas diferenciadas: Iquique y Alto Hospicio concen- tran mayor empleo en servicios y comercio, mientras que comunas como Camiña, Colchane y Huara presentan una ma- yor dependencia de activi- dades agrícolas y prima- rias, profundizando las brechas laborales al in- terior de Tarapacá.



IVA UNA ALERTA METEOROLÓGICA.

Tormentas eléctricas y lluvias afectan a distintos puntos de la región

Desde la tarde de ayer se registran lluvias de distinta intensidad en gran parte de la provincia del Tamarugal, fenómeno aso- ciado a la inestabilidad propia del invierno altiplánico y que, según la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), se mantendrá a lo menos hasta la noche del viernes 30 de enero, con precipitaciones previstas desde el litoral hasta la cordillera. Se ha- bía anunciado probables tormentas eléctricas des- de la costa hasta sectores

cordilleranos hasta la noche del viernes 30, las que estaban anunciadas desde ayer en la precordillera y la cordillera.

Asimismo, continúa vi- gente la Alerta AA26/2026 por precipitaciones mode- radas a fuertes en corto período de tiempo en la pampa, precordillera y cordillera, donde se esperan acumulados de entre 3 y 6 milímetros en la pampa, 10 y 15 milíme- tros en la precordillera y 15 a 20 milímetros en la cordillera.

En este contexto, el Sernageomin advirtió una alta probabilidad de remo- ciones en masa en el se- tor cordillerano, moderada en la precordillera y baje en el resto de la región, escenario frente al cual Senapred mantiene activa una alerta temprana re- gional que permite des- plegar recursos y reforzar la vigilancia en la provin- cia del Tamarugal. "Se ac- tivó alerta temprana re- gional, lo que permite des- plegar recursos", seña- ló la directora regional de

30
de enero es la fecha hasta donde se exten- derían estos eventos meteorológicos.

Senapred, Patricia Mont- negro. En tanto, la delega- da presidencial provincial del Tamarugal, Camila Castillo, afirmó al cierre de esta edición que no ha- bía afectaciones a perso- nales.